
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）手持14
張演藝小組選委票的「演藝之友」，昨日
發表聲明正式公佈將全部投票予特首候選
人林鄭月娥。「演藝之友」在聲明中表
示，經14名選委商議後，全體認為林鄭月

娥過往有超卓的公職經驗、出色的領導才
能、有承擔，並熱愛香港，願意聆聽意
見，相信她一定有能力維持香港穩定，團
結社會，改善民生，配合國家，帶領香港
創出更好的未來，故決定一致投票支持

她。
「演藝之友」選委之一、香港影星協會
理事長洪祖星在接受電視訪問時表示，成
員討論後認為，林鄭月娥在政府工作多
年，熟悉政府運作，加上她的民生政策較
其他兩名候選人完善，所以決定投票給
她。

經驗超卓領導出色「演藝之友」14票全挺

方剛讚上心解難業界撐

工聯二百屬會 95%挺林鄭
有往績能力魄力民眾支持 能實踐「一國兩制」

香港文匯報訊（記者 聶曉輝、鄭治祖）基層勞工對今年特首選舉的取向終

於揭曉：工聯會近日收集了逾200個屬會的意見，其中95%均支持林鄭月

娥。工聯會會長林淑儀與理事長吳秋北昨日表示，工聯會不會綑綁投票，但

由於林鄭月娥有往績、有能力、有魄力、有民眾支持，能夠實踐「一國兩

制」，能夠帶領香港向前邁進，是下任行政長官的最佳人選。他們在工聯會

facebook專頁發放一段長約42秒的短片，呼籲選委投票支持林鄭月娥成為下

任特首。

林淑儀昨日與傳媒茶敘時表示，特首選戰
已進入直路階段，雖然工聯會不會綑綁

選委投票，但仍會作出推薦。近日，該會收
集了逾200個工聯會屬會的意見，95%認為林
鄭月娥比較適合成為下任特首，「林鄭月娥
逾30年公務員生涯裡，曾擔任過發展局局長
等職位，為人實幹，特別是建造業界在她推
動下，改變了過去的陋習以至弊病，更在推
動業界改善欠薪問題上有貢獻，因此廣受業
界歡迎，這是有眼見的。」

讚安老助弱扶貧「很上心」
她續說，綜合屬會最關心的議題是「取消
強積金對沖」，其次是房屋問題。林鄭月娥
擔任政務司司長時積極取消對沖；在扶貧委
員會內執行安老、助弱、扶貧措施亦不遺餘
力，「她在這方面很上心。」因此，雖然3名
特首候選人的勞工政綱「都唔係好明確」，
但爭取勞工權益本身便是一條漫漫長路，而
林鄭月娥是一名有抱負、有能力、用心用力

地去做好工作的人，「選舉便是要選出這些
有心有力的人。」
林淑儀舉例，在強積金對沖一事上可看到

林鄭月娥的落力，「寫落去（政綱）人人都
識寫，但要我哋相信佢有心。」今年施政報
告內取消對沖的建議，正是林鄭月娥一手一
腳協助行政長官梁振英做起草工作，「雖然
目前只是初步方案，但相信若她當選行政長
官，會繼續推動相關工作。」
標準工時也是勞工界最關心的議題之一，

惟3名候選人俱無在政綱上表明會就此立法。
林淑儀認為標時問題比最低工資及對沖更複
雜，勞資雙方未能達成共識，「但工聯會不
會放棄，一定要爭取，要向這個目標進
發。」

林淑儀：林鄭能駕馭複雜局勢
她強調，下任行政長官將會面對複雜的環

境，既要有解決香港社會深層次矛盾的承擔
和能力，又要有「堅決維護國家統一，保持

社會政治穩定」的堅強意志，工聯會認為香
港需要一位有往績，且有利香港長遠發展的
行政長官，所以選委應該綜合、全盤考慮而
作出明智的選擇。她相信林鄭月娥有擔當、
有具備能駕馭複雜局勢的能力，在3位候選人
當中最適合擔任行政長官。

5立會議員全投林鄭
工聯會5名立法會議員昨日表明，會全數票

投林鄭月娥。黃國健表示，3名候選人的勞工
政綱雖難言令人滿意，但他們不會以政綱作單
一考慮，又指民調與選舉是兩回事，民調結果
可高可低，可能有落差。如民調可選特首，
「搞幾次就得啦，使乜選舉！」經考慮各候選
人的往績及全盤因素後，他們均認為林鄭月娥
「高一班」，故給予支持。
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民建聯逾百票 齊選林鄭擇善有為
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）有逾

百張選委票的民建聯昨晚經中委會討論
後，表明將一致支持林鄭月娥成為下任
特首。民建聯主席李慧琼表示，香港目
前面對不少政治、經濟及民生的挑戰，
極需要一名擇善有為的特首，切實解決
各種深層次社會問題。他們認為，林鄭
月娥有豐富的行政管理經驗、勇於擔
當，及有積極運用公共資源解決社會問
題的決心，並吸納了不少民建聯的意見
作為政綱，故林太是最符合他們對新特
首的期望。
民建聯中央委員會昨晚舉行會議，討
論特首選舉投票事宜。李慧琼和副主席
彭長緯、陳克勤、張國鈞、周浩鼎及陳
勇會後會見傳媒。李慧琼表示，民建聯
認為香港當前面對不少政治、經濟及民
生的挑戰，香港需要一名「擇善有為」
的特首，切實解決各種深層次社會問
題，及應對全球化激烈競爭。

熟政策 積極用資源解問題

她續說，民建聯中委會認為林鄭月娥
勇於擔當，有積極運用公共資源解決社
會問題的決心，並吸納了不少民建聯的
意見作為政綱，故認為林太最符合他們
對新特首的期望。
李慧琼表示，「她有豐富的行政管理經
驗，勇於承擔，亦有能力面對困難及矛
盾。她提出的政綱比較全面和實在，反映
她對各方面政策都比較熟悉，亦有積極運
用公共資源解決社會問題的決心。」
李慧琼表明，民建聯中委會一致決定，

支持林鄭月娥成為下任特首，「今日我們
中央委員會一致同意推薦選委在星期日投
票給林鄭月娥成為下任行政長官，我們亦
都相信民建聯的選委是會按照民建聯的中
央委員會決定去投票的。」
被問到為何不選擇投票予「民望較

高」的曾俊華時，李慧琼表示，民建聯
有參考過市民的意見及不同民調結果，
但強調民望並非唯一因素去考慮，「但
不同民調、不同的問法都有不同的結
果，民望是作為其中一個因素去考慮，

總體我們是綜合考慮認為林太是最合適
擔任下一屆的行政長官。」

李慧琼：盧文端文章值得參考

對於全國政協外事委員會副主任、民
建聯監事會主席盧文端昨日在報章撰文
批評，曾俊華懶散、無為、缺乏擔當，
中央在政治及管治能力上都不信任曾

俊華，李慧琼表示，盧文端過去多次
在報章撰文，作出過很多不同的評
論，他今次的文章很全面、深入，值
得參考。

■民建聯昨
晚經中委會
討論後，表
明將一致支
持林鄭月娥
成為下任特
首。
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漁農界61票全投 讚政綱具建設性
香港文匯報訊（記者 羅旦）香港漁民

團體聯會、香港農業聯合會昨日發表聲
明，指漁農界選委，連同漁農界立法會議
員何俊賢昨日經商議後，一致認為特首候
選人林鄭月娥，既符合中央對下屆特首人
選的四大標準，且充分展現對業界及社會
各大議題的深入見解，並提出甚具建設性
的政綱及方向；加上在選舉論壇中亦展現
出不凡氣度，在四大界別中也得到最廣泛
的提名支持，有利團結香港各界及市民，
實為香港的最佳選擇。故業界達成一致共
識，決定於2017年行政長官選舉中，61
人一致投票支持林鄭月娥。

約見參選人 薯片胡官拒應約

60名漁農界選委在今年1月提名期間曾
約見各特首參選人，曾俊華及胡國興均拒
絕應約。林鄭月娥在會面時大讚香港漁農
界對香港有很大貢獻，並認為香港以服務
業為主，或許令人覺得漁農業佔經濟比重
不大，但市民對優質農產品、漁產品和美
麗花卉訴求很大，故漁農界仍有重要角
色。
林鄭月娥當時介紹，政府近幾年提出

不少措施如農業園、促進休閒漁業等，又
稱希望未來可為漁業持續發展基金拆牆鬆
綁，及考慮堆填區耕種，而漁農界發展與
內地政策息息相關，特首需善於與中央溝
通，解決業界困難。其後，60名漁農界
選委及何俊賢均一致提名林鄭月娥參選。

■■何俊賢何俊賢
及漁農界及漁農界
選委擬全選委擬全
投林鄭投林鄭。。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特首候選
人林鄭月娥以民生工作較為人熟悉，但香
港六大商會都力撐林鄭，證明她最有能力
為跨階層服務。自由黨榮譽主席、批發零
售界別選委召集人方剛昨日在接受本報訪
問時指出，自己認識林鄭月娥多年，感到
對方是一個願意聆聽意見的人，對很多業
界的問題都很上心，更落力去解決，批發
及零售界選委都願意支持林太，並相信對
方當選特首，可以為香港創造新景象。
方剛在訪問中指出，他自獲選為立法會
議員後就認識林太，並多次和她「交

手」，向對方反映了很多業界問題，及提
出各種訴求。林太給他的印象及感覺是一
名很實幹的公務員，在願意聆聽意見的同
時也很講理的，而最重要就是「肯落手落
腳」解決問題。

旅界倡吸高消費客 林太從善如流
他續說，林太和業界一直保持良好的合作

關係，以個人遊為例，此前受到所謂光
復、驅蝗等影響，令個人遊數字下降，直接
影響批發零售及旅遊業界等相關行業的生
計，他們遂齊向林太反映意見。他們提出在
目前的社會氣氛下，要開放更多個人遊省市
將會帶來很多困難，不如將香港打造成盛事
之都，如推廣大型音樂節、名歌星音樂會
等，吸引具消費實力的旅客來港，林太對此
都從善如流。
在競選期間，業界代表也向林太提出多
項要求，包括強積金對沖、標準工時等都
會對商界造成很大影響的議題。業界同時
也關注到年輕人置業問題，林太就提出一

套置業階梯的構想，希望藉此紓緩上樓難
的困局。針對業界提出，在輸入勞工和扶
助中小企，為中小企拆牆鬆綁，減少過度
監管等，林太都有一套構想。
方剛坦言，林太是公務員出身，有公務員

實事求是的作風，不免令人有「硬」的觀
感。林太亦自知其「弱點」，在過去數個月
的競選期間和不同界別人士接觸，更落區接
觸市民，改變了很多，謙卑了不少，並相信
以林太對工作的投入及魄力，將可為香港創
造新景象。

盼創營商好環境 促港經濟向前
他認為，要解決香港目前的撕裂局面，應

該委任各黨派代表進入行政會議，就各種問
題共商對策，再處理其他事項，「我是林太
的話，當選第一項工作就是邀請不同黨派進
入行政會議。」由於有關政策已廣納各方意
見，爭拗亦會因此而減少，有助改善撕裂的
情況，又希望對方一旦當選，要創造合適的
營商環境，讓香港經濟向前發展。

■■方剛方剛
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撒溪錢者應反省撕裂由誰造成
香港文匯報訊（記者 聶曉輝、鄭治

祖）香港社會近年陷於撕裂狀態，下
屆特首其中一個要務就是凝聚共識、
團結社會。工聯會會長林淑儀昨日批
評，有人每當林鄭月娥落區或出席諮
詢會時就無理取鬧，例如撒溪錢，
「社會撕裂究竟係邊個造成？是否應
該反省一下？」她認為，應平心靜
氣、實事求是，「好多人針對的不是
件事，這樣又如何聽到意見？」她寄
語若林鄭月娥當選，應放下身段，多
落區聆聽市民意見。
林淑儀指出，對上兩屆政府在土地

開發上出現許多失誤，縱然現屆政府
積極覓地，仍難以追回，「一個政策
失誤可帶來往後的管治困難。」但她
認為，不應將香港出現的所有問題推
卸落現屆特首梁振英身上，更不應在
梁振英放棄參選後，便轉而推卸落林
鄭月娥身上，「政府做錯應予以批
評，但不應『為反而反』，再這樣下
去，香港十分堪虞，因周邊地區不斷
發展，最大損害的是香港市民，大眾
應和衷共濟。」
她寄語若林鄭月娥當選，應放下身

段，多落區聆聽市民意見，同時廣納
人才，以新思維治港。她指出，選舉

過後，當選者要想清楚政策如何實
施，因社會不停進步，人的思維模
式亦要轉變，「好像幾十年前女性
懷孕都唔敢講畀老闆知，仲講產
假？王國興提出男性侍產假之初，
我都諗『有冇搞錯』，所以思維要
進步。」她相信商界也會慢慢感受
到，「如果加班無錢，邊個做？會
慢慢達成共識。」

吳秋北冀多聽民意凝聚更大支持
工聯會理事長吳秋北則指，市民需

要一個和諧社會，政府要多方面聽取
民意，凝聚更大支持。他強調，香港
以商界主導，打工仔處於弱勢，新一
屆政府要關顧市民，與市民分享經濟
成果，而在政府坐擁大量財政儲備的
情況下，可以做許多民生工作，否則
打工仔工資只是徘徊不前。
工聯會立法會議員黃國健指出，林

鄭月娥一旦當選，希望她可以和工聯
會多溝通，而該會不會放棄向新特首
爭取工人權益，如強積金對沖、全民
退保等，並相信新政府會跟進房屋等
市民關心的議題。工聯會立法會議員
麥美娟則期望新特首上場後會向工會
負責，並與工會爭取勞工權益。

■林淑儀（右）與吳秋北（左）呼籲選委投票支持
林鄭月娥。 聶曉輝 攝
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